"J'ai participé au premier pèlerinage européen des sourds catholique à Lourdes avec 3 personnes sourdes de Bordeaux. Ce pèlerinage préparé par des sourds a rassemblé 400 personnes (dont 90% de sourds). Des Allemands, des espagnols, des italiens, des hongrois, des irlandais, des coréens et des français.

Ce qui m'a le plus touché :

Le chemin de croix avec les sourds aveugles. Le temps s'arrête, les mains affleurent les statues puis les interprètes reprennent ses mains pour signer la prière. J'ai admiré la disponibilité de ses accompagnatrices tout au long du pèlerinage.

La messe du vendredi signée par les prêtres et diacres. Pas de chants, pas de lectures seules les mains parlent et les mains de l'assemblée répondent. Nous, entendants et personnes non 'signantes', on se sent au bord du chemin, mais très émues par la ferveur des prières."

Anne-Marie TYNDUIK (accompagnatrice Aumônerie de Bx)